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中聯辦今宴立會議員
茶敘一句鐘話題無設限

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）港男
涉嫌在台灣殺害懷孕女友再逃回香港一
案，引起社會關注相關法律漏洞。反
對派為阻撓當局修例堵塞香港與大部
分地方無有效逃犯移交安排的漏洞，
一再聲言要只針對台灣作修例。公民
黨黨魁楊岳橋昨日再恐嚇稱內地法制
「不健全」，若同時除去條例對內地
的限制，將「無法保障人權」云云。
民建聯立法會議員周浩鼎指出，反對
派之前亦聲稱高鐵開通後內地政府會
「落嚟拉人」，結果並無出現有關情
況，呼籲反對派不要再嚇香港市民，
混淆視聽，並強調不論請求方的司法
制度如何，移交疑犯與否，都是按香
港司法制度，由香港法庭把關。
周浩鼎與楊岳橋昨日接受港台《千
禧年代》訪問，同場辯論有關《逃犯
條例》等的修訂事宜。周浩鼎指出，
是次修例源於有香港少女在台灣被
殺，疑犯回港後因沒有移交安排，不
能送到台灣受審。他說，自己與民建
聯主席李慧琼協助受害家屬一年，了
解到事件對他們打擊很大，很希望可
彰顯公義，處理移交安排。

3原因撐修例堵漏洞
至於是次政府提出的修例建議，他
直言支持，並舉出3大原因。一是香
港法律有漏洞，若一些地方無移交安

排，某程度上令香港成為「逃犯天
堂」，「有漏洞要堵塞，否則不止不
公義，香港社會亦不願見到。」二是
移交疑犯有其限制，只有46種嚴重罪
行的疑犯可被移交，而謀殺正是嚴重
罪行之一，「謀殺案一單都嫌多。」
三是移交與否由法庭把關，條例亦列
明不能牽涉政治罪行，或對政治、宗
教、種族的意見，亦不能一罪兩審
等，完全是香港按普通法法制去把
關，而世上有足夠案例去參考，相信
法庭有能力做好把關工作。
楊岳橋則聲言，如果是「針對台灣

案件」，就應只除去條例對台灣的限
制，質疑為何要同時拿掉對內地的限
制。
他又稱，內地「無人權保障、公平

審訊，司法制度不健全」云云，認為
應只就台灣修例。

逾百地區無移交協定
周浩鼎反駁道，現時香港只與20個

地區有逃犯移交的協定，還有百多個
地區欠缺有關安排，「不是針對台
灣，而是全世界任何地區都不應與香
港存在這樣的漏洞。只要有一個地方
有漏洞，等於向人說『你只要去那個
地方就無事』。」
他強調，根據很多普通法地區的案

例，請求方的人權標準會被考慮在

內，認為大家應相信香港司法制度及
香港法庭的把關。
節目主持葉冠霖亦反問楊岳橋，國

際上也有其他地方的司法比內地差，
為何只針對內地情況去探討，楊岳橋
則口窒窒稱要「務實」看有關問題，
又聲言香港至今沒有變成「逃犯天
堂」，認為現時條例禁止與內地移交
逃犯，正是「對內地無信心」，故應
只是一次性去處理今次台灣案件，引
入「日落條款」，一處理完台灣案件
就「閂門」，又聲言既然有關做法已
沿用了逾二十年，就「證明」這不是
漏洞。
周浩鼎強調，該漏洞是長期的，可

能在今日、明日或後日發生，每次都
「一次性」處理並不現實，並反駁楊
岳橋「不是漏洞」的說法指︰「你不
認為這是漏洞，可能你不認為謀殺案

很嚴重。」
就楊岳橋多番聲言內地法制「不健

全」，故不應與內地有移交逃犯的安
排，周浩鼎直斥這是混淆視聽、恐嚇
香港市民的說法，強調不論請求方的
法制如何，都不會影響香港法庭的把
關能力，並質問楊岳橋是否不信任香
港的司法制度及香港法庭。

公安「落嚟拉人」都無發生
周浩鼎並指出，反對派之前亦聲言

高鐵開通後會有公安「落嚟拉人」，
但事實上並無發生，故現時亦不必嚇
市民。
楊岳橋聲稱，香港法庭只看表面證

供作判斷，只能作「有限把關」。周
浩鼎則認為，如果疑犯不服法庭決
定，還可以提出反對、上訴、司法覆
核，法庭必會作全盤考慮。

■周浩鼎與
楊岳橋接受
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■港男陳同佳（蒙頭者）涉嫌在台灣殺害懷孕女友（小圖）再逃回香港一案，
引起社會關注相關法律漏洞。 資料圖片

法庭把關移交逃犯 反對派咪再嚇市民
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）明年就是
立法會換屆選舉，政府計劃試行預先投票及
電子點票，立法會政制事務委員會昨日討論
有關事宜。有議員認同預先投票的做法，認
為可讓更多人參與投票，但亦有議員對相關
保安工作感憂慮。政制及內地事務局局長聶
德權表示，會做好保安工作，相信做好事前
部署就可減低風險。該局擬於本立法年度內
向立法會遞交法例修訂，冀於年底前完成所
有程序，在明年選舉試行有關計劃。
投票日市民只要肯花時間就可投票，惟票

站工作人員礙於職務所在，未必能在投票時
限內履行權利。
聶德權昨日表示，選管會在2018年補選報

告書中建議當局優化投票及方便票站工作人
員可以參與投票，政制及內地事務局亦因此
建議試行預先投票計劃，讓參與投票日工作
的公務員及非公務員可以預先投票。

合併點票 禁票站調查
該局建議，預先投票日期將較正式投票日

早7日，同樣亦是星期天，屆時有關工作人
員可以在全港18區各設的一兩個票站投票，
估計將有3萬人參與。在點票方面，當局擬
將預先投票日的選票及正式投票選票一併點
算，以免提早公佈部分選票結果。此外，當
局建議禁止團體在預先投票日進行票站調
查，以免披露單一投票人組的投票意向。
聶德權指，雖然是次試驗計劃只適用於票

站工作人員，但政策目標是將有關安排，日
後應用於在投票日因各種原因而不能投票的
香港居民。

票站「輪更制」難請人
多名議員擔心相關保安問題，建議政府以

「輪更制」方式方便票站人員於投票日投
票。聶德權強調會做好保安工作，並指出採

取「輪更制」會遇上招聘人手方面的困難。
新民黨主席葉劉淑儀則歡迎有關安排，「很多公務員

投訴住在離島、北區，卻要西環、東區做票站，無法回
自己選區投票。」她認為保安問題可克服，並指出多個
國家及地區都有預先投票安排，建議當局可進一步考慮
進行境外投票。
工聯會議員陸頌雄指出，不少公務員都反映不能參與

投票，故支持政府推出便利措施，並建議政府長遠須研
究其他工種是否預先投票。至於「輪更制」，他認為有
關方式限制了工作人員的投票時間，對此並不認同。工
聯會議員麥美娟亦認同應讓更多人可以參與選舉投票。
經民聯議員梁美芬則提到，如果政府他日要把計劃擴

大，必須小心公眾會誤以為有兩個投票日。
在昨日委員會上，民主黨黃碧雲提出臨時動議，要求

擱置預先投票安排，並建議以行政程序安排公務員投
票，結果在大比數反對下被否決。民建聯主席李慧琼則
動議要求政府在計劃推行前，必須檢視相關法例及措施
是否足夠，動議獲得通過。
至於政府擬於3個傳統功能界別試行電子點票，政制

及內地事務局表示會公開招標，租賃點票機，亦會委託
核數師驗收及監察點票。

香港文匯報
訊（記者 鄭
治祖）不少立
法會議員都會
申領津貼，印
製廣告、橫額
等宣傳物品，
向選民匯報自
己的工作進
度。不過，立
法會秘書處關
注到有部分議
員申領公帑印
製的宣傳品，偏離其議員職務，變成印上其政黨的社區
主任樣貌或相關內容的「聯合宣傳品」。立法會行政管
理委員會昨日開會討論有關問題，並決定成立5人小
組，檢討有關印製宣傳品的政策和指引。
該5人小組由民建聯主席李慧琼帶領，小組成員包括

工聯會麥美娟、「專業議政」莫乃光、公民黨譚文豪，
及獨立議員謝偉俊，檢討申領津貼印製宣傳品的政策和
指引。
謝偉俊在會後指出，區議會選舉將於今年11月舉

行，倘有議員濫用津貼印製宣傳品，議會就需要正視有
關問題。民主黨黃碧雲亦稱，同意檢討有關做法，並認
為可就申領津貼提供更清晰指引。
立法會在議員以津貼印製宣傳品方面有一套嚴格的指

引，如工作報告的其中一頁出現與議員職務無關的內容
時，該頁就不能申領津貼；若廣告其中一邊出現社區
主任或幹事的樣貌時，該部分亦不能申領津貼。

津貼文宣益黨友
立會檢討防濫用

■聶德權（前排左）在立法會政制事務委員會會議上發
言。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■立法會秘書處正檢討濫用公帑印製宣
傳品問題。圖為印有「熱血公民」議員
鄭松泰與其黨友樣貌的易拉架。fb圖片

■林鄭月娥等昨日出席立法會新春午宴。

■反對派議員缺席立法會新春午宴。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

梁君彥昨日設新春午宴，宴請行政
長官林鄭月娥、行政會議成員、

政府高級官員和立法會議員。林鄭月
娥和多名政府官員及行政會議成員，
與36名建制派議員齊齊出席，惟全體
反對派議員缺席。

反對派缺席立會新春宴
林鄭月娥、梁君彥及李慧琼在午宴
開始前先向傳媒拜年。其後，林鄭月
娥就座主家席，兩旁分別為梁君彥及
航運交通界議員易志明，同桌的還有
政制及內地事務局局長聶德權、運輸
及房屋局局長陳帆，議員馬逢國、陳
克勤、潘兆平及郭偉強等。
梁君彥在致辭時，首先祝願香港於
豬年繁榮昌盛、福氣盈門，並提到豬
的外表圓潤敦厚，性情溫馴良善，象
徵忠誠厚道、富貴祥和。
他續說，春茗是立法會的優良傳

統，既可讓大家歡聚一堂外，同時促
進特區政府官員與議員的溝通，希望
來年立法會能夠以事論事，議員和諧
共處，行政機關與立法會在融洽氣氛
下互相尊重，繼續齊心合力為市民服
務。

梁君彥籲把握機會交流
會後，梁君彥被問到多個反對派政
黨均稱不會出席中聯辦今日的春茗團
拜時表示，今日的聚會將分為兩個部
分，首先是由上午11時半至12時半、
一小時的茶敘。其間，議員可以直接
與中聯辦官員溝通、交流，並不預設
話題，是雙方交流及表達意見的好機
會。
就反對派議員形容中聯辦春茗團拜
是「風花雪月」，他指出，「在輕鬆
的地方見面不一定是『風花雪
月』」，正如立法會此前舉行午宴，
出席的反對派議員就借機會向特首和

司局長反映意見一樣，而特首亦非只
聽建制派意見，「非建制派」提出的
意見都會採納。
梁君彥強調，互信需要逐步建立，

議員是次獲邀與中聯辦官員直接溝通
是難得的機會，他們可以藉機表達市
民關心的問題，包括醫療、養老，以
及粵港澳大灣區規劃等，「或者對
『一國兩制』點樣可以加強等等。呢
一兩日就會有大灣區規劃綱要出台，
大家可借機會表達點樣為香港做
好。」
反對派議員早前以「風花雪月無必

要」為由，不出席中聯辦今日的春茗
團拜，但據悉，反對派此前已知悉中
聯辦安排在午宴前設茶敘環節，讓議
員可以個人身份直接和中聯辦官員交
流和表達意見。有反對派中人透露，
其實有個別議員想出席，但反對派就

採取了綑綁的做法，令他們不得不跟
大隊，要「一致缺席」。

放棄溝通失代議士作用
李慧琼形容，昨日立法會的新春午

宴氣氛良好，並對反對派議員缺席感
可惜，又指他們不參與是放棄溝通機
會，做不到代議士的橋樑角色。

就反對派議員拒絕出席中聯辦今日
的春茗團拜，李慧琼認為，反對派議
員經常指稱中央不聽他們的意見，但
他們就不願出席中聯辦的活動，是不
公道的，而中聯辦是次舉行春茗團
拜，將有助議員日後與中聯辦在不同
範疇的溝通打下良好基礎，希望他們
再三考慮。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中聯辦主任王志民早前邀請全體立法會議員今日到中聯辦出席春茗團拜，惟反對派議員聲言「風

花雪月無必要」，至昨日仍無人表示會出席。立法會主席梁君彥指出，中聯辦今日的春茗團拜有一小時的茶敘時間，無預設話題，

議員可以就自己關心的話題直接與中聯辦官員溝通、交流，討論粵港澳大灣區規劃等議題，對香港市民有好處，希望議員抓緊這個

難得的機會。內務委員會主席李慧琼則表示，反對派議員質疑中央不聽他們的意見，但又拒絕出席中聯辦的宴請，是不公道的。她

認為是次聚會有助議員日後與中聯辦在不同範疇的溝通打下良好基礎，希望他們三思。


